

La división y la pasividad bloquean la reforma

Rajoy manifiesta su resistencia y los partidos muestran visiones opuestas sobre el cambio de la Constitución

ANABEL DÍEZ / JUAN JOSÉ MATEO

Madrid

En el 39º aniversario de la Constitución, celebrado ayer en el Congreso de los Diputados, quedó patente que la reforma de la Ley Fundamental se encuentra bloqueada. El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, condiciona esta reforma a que se respete la soberanía nacional, que exista un consenso sobre los cambios y que cada fuerza política detalle qué quiere modificar. Pedro Sánchez, secretario general del PSOE, es partidario de que el diálogo para reformar la Constitución se abra en septiembre de 2018. Pero ayer encontró un escollo en su propio partido: Susana Díaz, presidenta de Andalucía, manifestó que ve pocos mimbres para abrir este debate: "Yo no veo voluntad ni en el PP ni en Podemos para hacerlo". Pablo Iglesias, líder de Podemos, por su parte, da por roto el "gran acuerdo de 1978". PÁGINAS 17 A 19

Josep Rull, sobre su vida en prisión: "La comida era muy flatulenta" P20

ADEMÁS



Putin busca seguir en el poder hasta 2024

El líder ruso, que ha sido presidente o jefe de Gobierno durante 18 años, anuncia que se presentará a las elecciones en 2018. PÁGINA 8

Muere Johnny Hallyday, el gran rockero francés P25

Los países ricos recelan del plan de reforma del euro P37

Trump rompe el equilibrio internacional por Jerusalén

El presidente de EE UU proclama la ciudad como capital de Israel, aunque retrasa el traslado de la Embajada por razones logísticas

JAN M. AHRENS / JUAN C. SANZ

Washington / Jerusalén

Fiel a su estilo, el presidente Donald Trump agitó ayer el escenario global y dio un brusco giro a la política exterior de EE UU al reconocer a Jerusalén como capital de Israel. "Es el corazón de una de las más exitosas democracias del mundo, un lugar en el que judíos, musulmanes y cristianos pueden vivir según sus creencias", afirmó

desde la Casa Blanca. Aunque el plan de traslado de la Embajada tardará años y quizá no llegue nunca a materializarse, la proclamación eleva la tensión en una zona ya de por sí inflamada y com-

EDITORIAL

Provocación innecesaria

plica aún más las moribundas negociaciones entre israelíes y palestinos. Salvo desde Rusia, que tomó una decisión similar en enero, el esperado anuncio —fue promesa electoral— recibió críticas desde Europa a China, pasando por el Vaticano. Todos destacaron que Jerusalén, además de una ciudad, es un símbolo, y señalaron las posibles consecuencias de la declaración. PÁGINAS 3 A 7

PÁGINA 14



SENTIDO ÚNICO PARA PEATONES EN MADRID. Los visitantes que abarrotan Madrid en el puente más concurrido del año se han encontrado con la novedad del sentido único para peatones en calles como Preciados (en la foto). / CLAUDIO ÁLVAREZ PÁGINA 23



TEATRO REAL

SUNDAR PICHAI Consejero delegado de Google

"Nos preocupan las interferencias políticas"

R. JIMÉNEZ CANO, Mountain View
Inmigrante indio de orígenes humildes, Sundar Pichai (Mumbai, 1972) llegó en 2015 a la cúpula de Google, una de las empresas que más está cambiando el mundo en el acelerado siglo XXI. Optimista sobre el futuro de la humanidad, Pichai considera una de las prioridades de la compañía que dirige contribuir a la transformación digital de nuestras sociedades. Otra misión

que le apasiona es la evolución de los medios de comunicación, en la que Google ha participado con el lanzamiento de DNI (Iniciativa de Noticias Digitales). Preguntado por el problema de la propaganda rusa difundida a través de su buscador, Pichai asegura: "Nos lo tomamos muy en serio. Las interferencias políticas nos preocupan. Hemos cometido errores. Pero también mejoramos". PÁGINA 38